

- Dis-moi, Mamie... Tu as sûrement eu beaucoup de cadeaux dans ta vie. Quel est celui qui t'a fait le plus plaisir ? demande Jules.

La grand-mère réfléchit avant de répondre.

- Mon plus beau cadeau... murmure la vieille dame... Voyons, voyons...

Cela va te sembler un peu bizarre, mais c'était un petit sac de billes.

- Un sac de billes ? s'étonne Jules.

- Et bien oui... Tu sais, à mon époque, on ne dé pensait pas beaucoup d'argent pour les jouets. On avait des poupées en chiffon, des osselets qui venaient directement de chez le boucher, des toupies en bois... et puis des billes en terre cuite. Elles n'étaient pas très belles. Les billes les plus belles et les plus rares, c'était les agates : des billes en verre, avec des filaments multicolores à l'intérieur.

- Et tu en as eu pour ton anniversaire ?

- Oh, ce n'était pas si simple ! Ce que je devais faire pour que mes parents soient contents, c'était bien travailler à l'école. Cette année-là, j'ai si bien travaillé que j'ai eu le prix d'excellence à la fin de l'année !

- Le prix d'excellence ? s'étonne Jules. Qu'est ce que c'est ?

- C'est une récompense qu'on ne donnait qu'aux meilleurs élèves. A la fin de l'année, le directeur de l'école réunissait tous les élèves dans la cour, avec les instituteurs et les parents. Il montait sur une estrade et il donnait les noms des meilleurs élèves. Et une année, c'est moi qu'il a désignée comme la meilleure des meilleurs. Bien sûr j'étais très fière et mes parents encore plus.

